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! ! ! !本报讯 !月 ""日和 "!日下午，市委书
记韩正用两个半天时间，先后前往市发展和
改革委员会、浦东新区张江高科技园区，调研
科创中心建设的推进落实情况。韩正强调，要
立足全局、站高一步，深刻认识上海建设具有
全球影响力的科技创新中心这一国家战略的
重大意义，始终按照党中央、国务院的要求部
署，按照国家“十三五”规划纲要确定的目标
任务，举全市之力加快推进。要聚焦张江核心
区，全力以赴推进国家科学中心建设，为提升
国家核心竞争力作出上海的更大贡献。

调研期间，韩正主持召开两个座谈会，分
别听取市发改委负责同志关于加快推进具有

全球影响力的科技创新中心建设相关情况汇
报、浦东新区负责同志关于围绕张江综合性
国家科学中心建设做好服务配套工作的汇
报，与大家深入研究科创中心建设下一阶段
重点工作。

韩正指出，上海建设具有全球影响力的
科技创新中心已经列入国家“十三五”规划纲
要，这既是一项国家战略，也是上海加快动力
转换、实现创新驱动发展的关键。

韩正指出，科创中心建设已经形成整体
政策框架体系和具体行动方案，今年必须全
面发力，深入贯彻落实党中央、国务院的要求
部署，聚焦体制机制改革创新，着力破解当前

上海创新发展中最亟需解决的短板问题，加
强各项创新改革措施的系统集成。要建立健
全强有力的工作推进体制，举全市之力加快
科创中心建设。

目前，市委已专门成立推进科创中心建
设领导小组，全力抓推进、抓督查、抓重大问
题协调，由市委书记韩正担任组长。下设两个
推进小组，张江综合性国家科学中心建设推
进小组，由市委副书记、市长杨雄担任组长；
人才发展推进小组，由市委副书记应勇担任
组长。围绕科创中心建设重大工程、项目和政
策的落实推进，形成若干个专项工作组，由相
关市委常委、副市长牵头负责。

韩正强调，要聚焦张江核心区，全力以
赴推进国家科学中心建设。要集中力量把体
现国家战略的大科学装置、大科学研究中
心、各类公共服务平台和各方面创新资源聚
焦到张江，建设能够代表国家水平参与国际
竞争与合作的国家实验室，探索建立国家科
学中心的管理新体制，迅速把国家科学中心
做实做强、做出影响。张江要跳出原来的开发
区模式，以建设张江科学城为目标，加快完善
区域规划、城市设计，补齐公共设施的短板，
特别是居住、交通、文化、体育、生活服务等配
套设施，营造更适宜科研人员的工作、生活和
学习环境。

韩正!为提升国家核心竞争力作出上海的更大贡献

举全市之力推进科创中心建设

! ! ! !才饮长沙水，又食武昌鱼。距武汉七
十多公里的鄂州，是武昌鱼的原产地。
长江在鄂州境内流程约 ##$%公里，呵护
流经家乡的母亲河，成鄂州人共同心
愿。鄂州微笑爱心志愿者团队是其中的
代表。
才下过一场暴雨，江水倍觉浑浊，岸

边的江面上漂浮着许多黑色杂物。江对
岸的造船厂打击金属的声音隔江传来，
江心每隔数百米便有一艘船舶驶过。身
着户外服的刘壮志在江堤上走着，看到
堤边一处小水潭和两间泡在水里的破
房子，他告诉记者那里曾经是一个化工
产品黑作坊，被志愿者们举报后拆除
了。他和团队里 "&&来个核心成员几乎

每周都要到长江边考察，经常发现问题
并举报。

他从小熟悉的这条江改变太多了，
小时候能跳下去游泳，江豚司空见惯，慢
慢地一个个工厂、码头、采砂场在江边
出现，整条江都变了。'&&#年开始，他和
一群户外运动爱好者们，从捡拾长江边
的垃圾开始，关注起长江生态的方方面
面。去年，他和伙伴们开始了一个计划，
将江边工厂、采砂场、桥梁等对长江生
态有影响的人类活动要素点在地图上作
标识，并作长期跟踪，积累数据，观察动
态变化。
“我们先从网上下载实景地图，然后

分成几个小组，带着地图，以鄂州为中
心，将长江鄂州段南北两岸各 "&&公里
分成四段，分别考察。将沿江每一个工
厂、港口、桥梁、采砂点、渔船聚集点和排
放站都标注在上面并拍照。”刘壮志介
绍。目前，去年收集来的数据尚未形成报

告，他们准备积累几年之后，制作一个动
态发展示意图。“这样能看出变化，意义
更大。”刘壮志说。这一“保护长江水环境
（鄂州段）”入选湖北青年志愿公益项目
大赛五十强。
刘壮志倡议，沿岸城市的公益组织

都可做这件事，将一个大规模的数据积
累工作“分包”消解。“做起来不需要花太
多时间，我们每个周末跑 "天，!个周末
就完成了这项任务。”
刘壮志和伙伴们最高兴的，是看到

了政府在长江保护上的决心和力度。“市
政府在鄂州的报纸上已经公示，今明两
年要把沿江非法的砂站、码头全部取缔。
目前这样的点南岸有 "&&多个，实际得
到批准的只有 '&多个。”据他了解，湖北
省政府职能部门今年
也下达了相关的整顿
方案。
首席记者 姜燕

! ! ! !本报讯 中共中央政治局委员、上海市委
书记韩正昨天上午会见了澳大利亚总理特恩
布尔一行，代表 '!&&万上海人民对总理阁下
来沪访问表示欢迎。
韩正说，中澳同属亚太地区，两国拥有重

要的共同利益和深厚的合作基础。上海与澳
大利亚各地交流十分频繁，与昆士兰州缔结
友好城市 '#年以来，官方、民间、经贸、科技、
人文等各领域都有紧密的合作。当前，上海正
按照中央的要求部署，全力推进自贸试验区
和科创中心建设这两项国家战略，希望与包
括澳大利亚在内的世界各地开展合作。我们
欢迎澳大利亚企业来上海发展，也支持上海
企业到澳大利亚投资。相信总理阁下此次来
访将进一步推动中澳两国之间、上海和澳大
利亚各地之间的友好往来，上海愿为促进中
澳友谊与合作作出更大贡献。
特恩布尔说，非常高兴成为澳中自贸协

定生效后首位访问中国的澳大利亚总理。上
海作为中国的经济中心城市，在促进澳中经
贸、教育、科技、人文往来等方面作出了巨大
贡献。澳大利亚企业希望更深入地参与上海
自贸试验区建设，双方共同努力在各领域建
立起更加强大深远的联系。

! !本报讯 市委副书记、市长杨雄昨天下午
赴奉贤区督导海湾区域生态环境综合整治工
作并召开现场推进会。杨雄强调，生态环境
综合整治是市委市政府确定的本市“补短板”
重点工作，今年全市 "#个重点整治地块任务
已经明确。相关各方要乘势而上，持之以恒，
进一步夯实责任、多措并举、形成合力，加快
推进海湾区域生态环境综合整治，力争今年
年底全面完成整治任务。
海湾区域位于奉贤区南部，违法用地、违

法建筑、违法经营、违法排污、违法居住等“五
违现象”大量存在，外来人员聚集，环境污染
问题突出，群众反映强烈，被市委市政府列为
'&"(年全市 "#个重点整治地块之一。

杨雄指出，去年启动的全市生态环境综
合整治工作取得了重要阶段性成果，形成了
广泛社会共识，得到了广大市民的热烈拥护，
这样的局面来之不易，今年要乘势而上，牢牢
坚持“没有例外、一视同仁，没有死角、统一标
准”的原则，坚定不移推进奉贤海湾等 "#个
全市重点地块整治工作。
“必须旗帜鲜明、态度坚决，决不能有丝

毫动摇松懈。”杨雄说，海湾区域生态环境综
合整治尽管启动时间不长，但在相关各方共
同努力下，违法建筑已拆除 ")*，进展顺利。下
一步，必须咬住目标、鼓足干劲，以时不我待
的紧迫感和攻坚克难的勇气，把整治工作抓
好抓到底，不达目的决不罢休。在工作推进

中，相关各方既要坚持“谁家孩子谁家抱”的
原则，进一步明确和落实责任，同时也要相互
支持配合，多措并举，形成整治合力。市有关
部门要深入一线，加强对区县指导支持。区县
和相关单位要把工作做实做细，确保整治平
稳有序推进。
“要抓住机遇，提升站位，边整治边规

划，谋划好区域整体长远发展大计。”杨雄
强调，各重点地块在加快整治的同时，要在
本市城市总体规划修编的大框架下，立足
长远，科学系统地研究区域发展规划，并以
此为基础，统筹完善下一阶段土地利用、产
业布局、基础设施建设和社会民生事业等
各项工作。

! !本报讯 每年定期向市老领导、老干部、
老同志通报全市重点工作，是中共上海市委的
工作机制之一。市委书记韩正昨天上午在通报
当前全市重点工作时说，今年是“十三五”开局
之年，做好上海各项工作，必须按照中央的要

求部署，围绕当好全国改革开放排头兵、创新
发展先行者的工作主线，全力以赴促改革、持
续有力补短板，各项工作扎扎实实抓落实抓推
进，为国家发展作出上海的更大贡献。
韩正向老同志们通报了自贸试验区和科

技创新中心建设两项国家战略的推进情况，
并介绍了当前司法体制、公安体制、行政分类
综合执法、群团、教育综合体制、卫生体制、国
资国企、社会治理创新等一系列中央交给上
海的重大改革试点任务进展，以及全市“五违
四必”区域环境综合整治和依法从严加强交
通综合管理两项补短板工作的整体安排。
会上，市委副书记、市长杨雄通报了本市

一季度经济社会发展情况以及自贸试验区和
科创中心建设进展，市委副书记应勇通报了
本市规范领导干部配偶、子女及其配偶经商
办企业行为等工作，市委常委、市委秘书长尹
弘出席会议。

全力促改革 持续补短板
! ! ! !韩正向老领导老干部老同志通报
全市重点工作 杨雄应勇出席
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杨雄赴奉贤区督导"要求海湾区域整治力争年底完成

! ! ! !韩正会见澳大利亚
总理特恩布尔

欢迎澳企业
来上海发展

" 长江中的江豚越来越少! 志愿者刘壮志在长江边呼唤"希望

能喊来儿时一起戏水的动物伙伴#$$江豚 本报记者 周馨 摄


